



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 1 -

PRIMERA ENTREGA

Miércoles 13 de Agosto de 2003

Principales titulares de Periódicos

La Prensa

+Fallo hunde a Alemán.

+Cuatro magistrados de la Corte Centroamericana de Justicia rechazaron el alegato de Alemán, de que era inmune por ser diputado al Parlacen, mientras que tres lo respaldaron.

+El abogado Mauricio Martínez, defensor de Alemán, dijo que no apelará la sentencia porque es inapelable.

+Abogados de Alemán esperan juicio en Miami.

+Fiscales norteamericanos presentan pruebas contra ex presidente en Corte de EE.UU.

+Tuto Navarro critica acuerdo de Las Tunas.

+Titular del Mag-For admite que no estuvo de acuerdo con las "concesiones excesivas" que logró un grupo de campesinos.

El Nuevo Diario

+¡Golpe demoledor!

+CCJ resuelve: Alemán No inmune.

+Una sola inmunidad, y ésta ya no existía.

+Magistrado hondureño emergente rompió empate.

+Hija de Alemán frustrada: "Usaríamos ese fallo".

+Sugiere que pudo haber presión norteamericana.

+Otra vez llanto por la guerra.

+Esta vez ajena y buscada.

+Despedida de la tropa que va a Irak estuvo llena de escenas que nunca creímos volveríamos a ver.

+Madres desmayadas, últimos besos a niños y muchas oraciones para que vuelvan ilesos de una aventura por tierras inhóspitas y extrañas.

+El Jefe del Estado Mayor Omar Hallesleven expresó que todos viajan con su seguro de vida.

+MINSAs comprueba adulteraciones.

+¡Ojo con fármacos!

+Exámenes demuestran en los cinco primeros requisados, que no tienen las propiedades de la etiqueta.

+Son medicinas de uso cotidiano, muy importantes y cuya falsificación puede ser fatal para pacientes.

+MINSAs advierte que cerrarán farmacias que compren estos fármacos en el Oriental.

+Memoria histórica está por perderse.

+Sería alerta nacional.

+LOGROS DE RENE SCHICK POR PERDERSE.

+COLECCION DARIANA EN RIESGO.

+Propuesta Bolaños no tuvo consenso.

+Molestias con Bloomfield.

+ General Carrión expresa que advirtió al Presidente que iba a tener una derrota.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 2 -

Editorial

La Prensa

Coraje deportivo.

“Ahora bien, la magnífica demostración de los peloteros nicaragüenses —auténticos héroes nacionales— en los Panamericanos de Santo Domingo plantea una oportunidad apropiada para señalar que el deporte podría ser no sólo un motivo eventual de entusiasmo y orgullo, sino también una de las vías para ayudarnos a escapar de la pobreza material y moral. En realidad, cuando la población se ahoga en tantas necesidades insatisfechas, hacen falta héroes que inspiren, que levanten la moral a la población, que le infundan vigor y le hagan ver el futuro con optimismo y confianza para resolver los ingentes problemas nacionales”.

Caricatura

La Prensa

No todos los “liberales”
piden la liberación
del Gordo...



Opinión

La Prensa

Pobreza y democracia. (Silvio Méndez-Navarrete)

“Sería imprudente alertar sobre el riesgo de una regresión democrática. No obstante, la opinión pública añade una luz de alerta al fenómeno de la democracia con respecto a la institucionalidad democrática. Democracia no es únicamente aumento y materialización de libertades civiles y derechos, sino que va junto al progreso social, económico y de realización vital. Si la democracia no es capaz de enfrentar y vencer estos retos que el conjunto de meta valores impone, su longevidad y consolidación puede quedar en una cuerda floja”.

Sobre la estrategia de lucha contra la pobreza. (Gilberto Cuadra Solórzano)

“Es necesarios convencer al Gobierno que la “estrategia de lucha contra la pobreza” en Nicaragua no está funcionando, ni va a funcionar pues tampoco ha funcionado en los países en donde se ha tratado de



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 3 -

implementar. Hay que enfocar todos los esfuerzos y recursos disponibles en generar empleos, promover las exportaciones y parar la hemorragia de compatriotas que se ven obligados a emigrar en busca de oportunidades”.

La fuente del Protocolo. (Sergio J. Cuarezma Terán)

“En las conclusiones de la cumbre expresaron además que “la soberanía estatal, queda limitada por el sometimiento a la jurisdicción de la Corte, lo que implica que los Estados acaten sus decisiones”. Es lógico, el Protocolo de Tegucigalpa no es una mera declaración, es un compromiso de integración y que, por consiguiente, necesita de instituciones supranacionales con capacidad de que su doctrina y resoluciones sean vinculantes para garantizar que aquella obligación se haga realidad. Es la manifestación del mandato constitucional referido en el artículo 9. La Constitución Política, para el caso de Nicaragua, es entonces la fuente del Tratado de Tegucigalpa y por tanto de la decisión política de que a la CCJ se le confieran atribuciones importantes como la de que sus sentencias sean vinculantes y de obligatorio cumplimiento”.

Ortega es el Poder Judicial. (Freddy Potoy Rosales)

“Si hay sentencia condenatoria para Alemán, además de los sandinistas y bolañistas, varios arnoldistas se alegrarán porque el caudillo liberal no podrá ser candidato presidencial y habrá una buena oportunidad, lo cual puede generar una situación complicada a lo interno del PLC por determinar quién sería el candidato presidencial”.

El Nuevo Diario

Estrangulamiento del mercado laboral. (Francisco Lainez)

“En el marco del atraso de Nicaragua, domina una situación insuperable, la mentalidad de su gente, de su economía versus el crecimiento acelerado de la población, que, con sus consecuencias, viene haciendo cada día más inmanejables sus niveles de desocupación. Daña la imagen del problema el desperdicio de recursos en educación, porque gran parte de egresados en diferentes niveles pasan al ejército de desocupados, a simple obreros o la caridad”.

Principales Titulares de Páginas Interiores

La Prensa

+Parlacen cierra las puertas. (Pág. 3 A)

+Organismo parlamentario regional no reconoce a Alemán como diputado activo.

+Presidente de esa instancia legislativa coincide con la Corte Centroamericana de Justicia: Alemán no tiene inmunidad.

+Bolaños presenta plan de reformas institucionales. (Pág. 5 A)

+Insta a los Poderes del Estado a armonizar sus relaciones.

+Obispos proponen diálogo para superar conflictos. (Pág. 5 A)

+Los obispos católicos de Nicaragua, propusieron ayer a los políticos del país, un diálogo que ayude a superar las actuales contiendas políticas y las posiciones contradictorias.



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 4 -

+Destapan más anomalías en extracción de madera. (Pág. 8 B)

+Procuraduría Departamental del Medio Ambiente en Río San Juan descubre aserraderos procesando más madera de la autorizada, e Inafor "se hace de la vista gorda".

+También encuentra aserraderos sin permisos o alterados y hasta un ONG austriaco en "bisne" y evadiendo impuestos ante la comuna.

El Nuevo Diario

+Justifica a Jueza y minimiza lo de Rizo. (Pág. 3)

+Bolaños entre serio e irónico

+ "Opinión pública hizo cambiar a doctora Méndez", expresa.

+Afirma que los despidos de los suegros de Rizo "estaban previstos como reajustes desde hace tiempo".

+Se manifiesta esperanzado de entrar a la HIPC a finales de año.

+Si se pasan la raya, les caerá el peso de la ley". (Pág. 3)

+Urcuyo advierte a violentos arnoldistas.

+Expresa que Alemán está muy seguro en la DIC.

+ "Problemas de Alemán no son de la Resistencia". (Pág. 13)

+ "La Resistencia Nicaragüense no tiene vela en ese entierro. Quien haya amenazado con tomar las armas porque trasladaron al doctor Arnoldo Alemán a la Dirección de Investigaciones Criminales (DIC), lo hace en nombre de un grupo de ex contras que permanecen alrededor del PLC (Partido Liberal Constitucionalista)", advirtió Oscar Sobalvarro, del Consejo de Comandantes de la Resistencia.

+Bolaños y Rizo irreconciliables. (Pág. 12)

+Cada pleito agita nepotismo.

+Cada día sube tono y más temprano que tarde se augura una ruptura definitiva entre ambos, porque no es cierto que después de la reunión de la noche del lunes todo volvió a la armonía, dijeron fuentes bastantes cercanas a la Vicepresidente de la República.

+Amenaza con huelga en la Construcción. (Pág. 7 C)

+Por convenio Colectivo.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN TV (ANOCHE)

CDNN 23

Programa: **Entrevista CDNN**

Presentador: Plinio Suárez

Invitados: Wilfredo Navarro

Tema: Varios

Extraplus 37

Programa: **Adelante Nicaragua**

Presentador: Manuel Espinoza

Invitados: Mauricio Martínez (Abogado de Arnoldo Alemán) y Maria Auxiliadora Alemán (Diputada Liberal)



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 5 -

Tema: Fallo de la Corte Centroamericana de Justicia.

+Martínez mantuvo que el fallo de la Corte es contradictorio con las resoluciones anteriores.

+Alemán manifestó que continuaran luchando por la libertad de Arnoldo Alemán haciendo uso de todas las instancias que permita la Ley.

CDNN 23

Programa: **Temas y Debates**

Presentador: Luis Mora Sánchez

Invitado: María Alejandra Alemán

Tema: Traslado de Alemán a la DIC / Resolución de la Corte Centroamericana de Justicia.

+María Alejandra se expresó decepcionada de los americanos por las presiones que han hecho para acabar con su padre, y que no le ha importado que es inocente de todo lo que se le acusa.

+Manuel Moreno de Estelí, dijo que el Presidente Bolaños lo va a matar el mismo pueblo en una plaza pública, y que se olvide de las tierras, que lo que quieren es que liberen al Dr. Alemán.

PROGRAMAS DE OPINIÓN EN RADIO (ANOCHE)

Radio Ya

Programa: **El Súper Reportero**

Conductor: Sergio Miranda

Tema: Abrió los micrófonos al público.

+Miranda informó que anoche fue hospitalizado de emergencia al vocero del PLC, Eliseo Núñez, después de que se le subiera la presión a raíz de que conociera de que Arnoldo Alemán ya estaba en la DIC.

+Rómel Novoa del Movimiento Comunal de San Carlos Río San Juan, llamó para decirle al Ministro de Transporte, Pedro Solórzano, que cumpla con la promesa que hizo de que la carretera Acoyapa-San Carlos siempre estaría en perfectas condiciones.

NOTICIAS DE TELEVISIÓN (ANOCHE)

+No todos los días vemos a un ex presidente en la cárcel. A millones de latinoamericanos les gustaría ver a algunos de sus ex presidentes en la cárcel, por corruptos, por asesinos o por abusar de poder, pero hasta el momento el único ex presidente de un país de América Latina que está en la cárcel y no en su casa se llama Arnoldo Alemán.

Mientras Arnoldo Alemán pasaba su primera noche en la cárcel sus partidarios protestaban en las calles de la capital, camiones de bomberos se presentaron a apagar las llantas pero fueron recibidos con violencia, y dirigentes liberales afirman que esto es solo el principio. El Procurador de Justicia que se encuentra en la Florida aseguró que hay suficientes pruebas en contra de Alemán para que el ex presidente enfrente un juicio en EE. UU. Algunos sectores se quejan de que la justicia es selectiva y no alcanza a otros ex gobernantes que ellos consideran corruptos. Autoridades judiciales calculan que el ex presidente permanecerá al menos dos meses en su nueva celda, que es más o menos el tiempo en que su caso será llevado a juicio. **(UNIVISION, Canal 2)**



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 6 -

+Oscar Arias opina que la justicia nicaragüense es la que debe juzgar a Arnoldo Alemán para determinar si hizo mal uso de los bienes del Estado, ya que cada persona es dueña de sus propios actos. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

+La Corte Centroamericana de Justicia, a través de la notificación que hiciera su secretario, Orlando Guerrero, al abogado del Dr. Alemán, resolvió por mayoría que no ha lugar a la demanda que interpusiera el ex mandatario contra el Estado de Nicaragua, alegando que es inmune por ser Diputado del PARLACEN y además deja sin efecto lo ordenado anteriormente por la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ), donde se le daban ciertos privilegios. Así mismo no se admitirá ningún recurso, es decir que es una resolución firme de acuerdo al arto. 39 de los estatutos de dicha corte. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63)**

+Simpatizantes liberales continúan con protestas en VIMSA y quemaron mantas con el rostro del Presidente Enrique Bolaños. **(TV. Noticias, Canal 2)**

+María Fernanda Flores expresó estar sorprendida por el cambio de la Corte Centroamericana de Justicia, pero aseguró que es obvia la campaña de presión que se ha hecho contra los Magistrados de dicha corte, y aseguró que prefería que el Dr. Alemán fuera trasladado al Sistema Penitenciario, ya que ahí va a tener el mínimo de condiciones humanas, que no tiene en la DIC. **(TV. Noticias, Canal 2 / 100% Noticias, Canal 63)**

+María Alejandra Alemán expresó que el fallo de los Magistrados de la Corte Centroamericana de Justicia en contra de su padre se debe a un chantaje político de parte de los EE.UU y que también puede haber dinero de por medio, pero aseguran que a pesar de eso seguirán adelante y con la frente en alto, comentó que esto demuestra que el Presidente Enrique Bolaños entregó en bandeja de oro a su padre, por lo que esto es la última pala de arena que echan al cadáver político de Bolaños, que no es ningún líder, señaló que la justicia no solo está contaminada en Nicaragua, sino también en Centro América. Así también manifestó que “personas del Gobierno Americano dicen que Arnoldo Alemán ya es un reo, un desperdicio, ustedes liberales son unos tontos busquen a ver quién es el otro líder y derroten al sandinismo, más no se han dado cuenta que el gran vende patria aquí es Enrique Bolaños que le entregó el poder a Daniel Ortega”. **(Multinoticias, Canal 4 / Telediario 10, Canal 10 / 100% Noticias, Canal 63 / TV. Noticias, Canal 2 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+María Dolores Alemán dijo que como familia seguirán luchando y que “esto demuestra una vez más que es un juicio político, está la mano del Gobierno de EE.UU que ha estado interviniendo últimamente, y nosotros como familia vamos a seguir luchando, vamos a seguir defendiendo a Arnoldo Alemán, lo hemos dicho una y mil veces de que Arnoldo Alemán no es ningún ladrón, no es ningún corrupto, nunca se fue de Nicaragua y nunca se va a ir de Nicaragua, aquí estamos con la frente en alto y éste es otro golpe más”. Agregó que la Corte Centroamericana de Justicia se esta contradiciendo. **(Noticias 12, Canal 12)**

+En sorpresiva entrevista en estudio de Canal 12, brindada en el preciso instante que el Secretario de la Corte Centroamericana de Justicia daba a conocer la sentencia sobre el caso Alemán, el Señor Sergio Cuarezma ofreció una larga disertación acerca de lo que, según él, serían consecuencias de la resolución tomada esta noche. El Señor Cuarezma puso mucho énfasis en que esta sentencia da luz verde para la reanudación de todos los juicios relacionados con el tema de corrupción, en especial las llamadas acusaciones por delitos electorales en el que dijo estaría involucrado el Presidente. Teorizó acerca de las posibilidades de desaforación de Don Enrique Bolaños a la luz de este presunto juicio y pronosticó que las



MONITOREO INFORMATIVO

Hora : 02:49

PAG - 7 -

causas relacionadas podrían tardar unos cuatro años en dilucidarse, cortando así las aspiraciones electorales de algunos políticos que se verían involucrados por haber estado relacionados a la campaña electoral del Presidente. **(Noticias 12, Canal 12)**

+El abogado defensor del Dr. Alemán, Mauricio Martínez, manifestó estar decepcionado con la resolución de la Corte Centroamericana de Justicia, pero que seguirán luchando hasta demostrar su inocencia y lograr la libertad de Arnoldo Alemán en un futuro. **(Noticias 12, Canal 12 / Bolsa Visión, Canal 23)**

+El Vicepresidente José Rizo dijo que él es parte del Poder Ejecutivo y por lo tanto no puede opinar respecto al fallo de la Corte Centroamericana de Justicia (CCJ). **(Noticias 12, Canal 12)**

+Richard Mayer, Jefe del Estado Mayor Conjunto de las Fuerzas Armadas de los EE.UU. visitó nuestro país, y esta tarde se reunió con el General del Ejército Javier Carrión para tratar el resguardo de los Mísiles Sam – 7, que podrían ser utilizados en atentados terroristas, así mismo prometió una millonaria ayuda para el Ejército de Nicaragua y el fortalecimiento de éste con programas vía Departamento de Defensa. **(TV. Noticias, Canal 2 / Telediario 10, Canal 10)**

NOTICIAS DE RADIO (ANOCHE)

+Monseñor Abelardo Mata, de la conferencia episcopal leyó un comunicado donde expresa que no se puede poner en peligro la paz y tranquilidad del país en pro de un beneficio a largo plazo, por lo que Nicaragua clama porque se terminen las contiendas partidarias y los políticos dejen de hacerlo como un modum vivendus para la obtención de dinero y poder. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**

+En Juigalpa , Chontales, dirigentes y simpatizantes liberales se han reunido en la sede del PLC para esperar el fallo de la Corte Centroamericana de Justicia y de ahí tomar las medidas necesarias. **(Cinco en Punto, Radio Corporación)**